

**Antrag**, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **06. Juli 2023** von Gemeinderätin  
Mag. Astrid Schleicher

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 06. Juli 2023

Betreff: Bessere Bewerbung des Heimwegtelefons  
**Antrag**

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

2016 wurde das Heimwegtelefon erstmalig in Graz und ganz Österreich eingerichtet. Gerade Frauen nehmen diesen Service gerne in Anspruch, um sich auf dem nächtlichen Heimweg sicherer zu fühlen. Während dem Heimweg führen die Mitarbeiter der Ordnungswache ein Gespräch mit dem Anrufer, sollte dieser bedroht, verfolgt oder belästigt werden, verständigen diese außerdem sofort die Polizei.

Damit das Heimwegtelefon nicht auch noch den Sparmaßnahmen zum Opfer fällt, ist es wichtig, dass die Bevölkerung ausreichend über das Existieren des Services Bescheid weiß, und diesen dann auch dementsprechend nützen kann. Dies könnte etwa durch zusätzliche Bewerbung an strategisch wichtigen Punkten (Gastronomie, Öffentliche Verkehrsmittel,...) erfolgen.

Daher stelle ich namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachfolgenden

**Antrag**  
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Die zuständigen Stellen im Magistrat der Stadt Graz mögen prüfen, ob und wann eine zusätzliche Bewerbung des Grazer Heimwegtelefons durchgeführt werden kann.